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Être au rendez-vous pour Mont de Marsan

Que souhaitent les Montoises et les Montois ? C’est la question que 
nous leur avons posée lors des très nombreux porte-à-porte dans tous 
les quartiers lors de la dernière élection municipale, l’an dernier.
De grands sujets émergeaient alors : voirie, dynamisation du centre-
ville, déplacements doux, accès à la santé, développement durable 
et tant d’autres. Voilà maintenant un an et demi que nous agissons, 
chaque jour, pour mener à bien les projets pour lesquels les montois 
ont voté majoritaire.
Nous le faisons en concertation avec de nombreux questionnaires, sur 
les Nouvelles Galeries en 2019, sur les mobilités, sur le développement 
durable, sur le futur de l’ilot Laulom, et nous continuerons en ce sens.
Nous entendons les oppositions diverses fustiger sans cesse la 
gouvernance. Combien de réunions de concertation, de commissions ? 
Combien de réunions à venir à travers le projet de territoire, pour 
donner à notre ville un horizon jusqu’en 2035 ? Nous consultons 
comme cela n’a jamais été fait sur les mandats précédents, y compris 
de ceux dont ces opposants se réclament les héritiers.
Alors nous avançons, malgré les tentatives de blocage comme on peut 
le déplorer sur le projet des Nouvelles Galeries. Nous conduisons un 
projet important du mandat, plébiscité par les habitants, qui participera 
de la renaissance du cœur de ville parmi d’autres projets structurants. 
L’action politique doit s’inscrire dans la défense de l’intérêt général, 
en conciliant autant que possible les intérêts particuliers de chacun. 
Chacun doit assumer ses responsabilités, et devra rendre des comptes.
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Fin d’année…Le manque de démocratie et de transparence 
de l’exécutif de Charles Dayot

Nous entrons dans la période où il est bon de faire le bilan de l’année 
écoulée. Se remémorer les bons comme les mauvais moments qui sont 
autant d’expériences dont nous pouvons tirer des enseignements. 
Faire le tri entre ce que nous ne voulons plus vivre et ce que nous 
voulons renforcer. Dresser le bilan de ce qui s’est passé dans le cadre 
du mandat de Marsan citoyen n’est pas aisé… Entre les conseils 
municipaux et communautaires qui virent aux règlements de compte 
personnels permanents et un Maire et Président d’agglo qui ne cesse 
de s’en remettre à des cabinets extérieurs pour définir les politiques 
locales. Nous sommes en droit de nous questionner. Est-ce que ce 
sont des manœuvres pour tenter de masquer le manque d’idées ? 
Cela relève-t-il d’une conception du pouvoir où les technocrates 
définissent le devenir des territoires et des habitants à la place des 
élus et des habitants eux-mêmes ? S’agit-il de chercher à légitimer 
des décisions qui sont déjà prises mais qui sont difficiles à assumer ?
Quoiqu’il en soit, cela ne répond pas aux besoins actuels de Mont-
de-Marsan, de son agglomération et des habitants, et cela nous fait 
perdre un temps considérable dans l’anticipation des besoins futurs. 
Il y a bien évidemment des enseignements positifs dans cette situation. 
Marsan citoyen a un espace d’expression. Non pas pour s’adresser 
aux exécutifs municipal et communautaire, qui de toute façon 
n’entendent pas ce que nous disons, mais pour s’adresser à vous, 
qui écoutez les conseils à la radio, lisez les comptes-rendus, lisez ces 
quelques lignes, etc. Il y a aussi toutes les rencontres et les échanges 
que nous pouvons avoir avec vous, soit individuellement, soit dans 
les collectifs que vous créez. Alors, ce que nous voulons renforcer 
à l’avenir ce sont justement ces espaces d’expression. Conserver 
notre liberté au sein des conseils, mais aussi et surtout développer de 
nouveaux espaces d’échanges avec vous. Nous constaterons que la 
majorité n’est pas là où certains la pensent.

Marsan citoyen / Marie LAFITTE

Depuis le début du mandat, nous avons, à de nombreuses reprises, exposé 
nos divergences d’opinions, opposé nos valeurs mais aussi et surtout proposé 
des idées, voire des solutions, aux problématiques de notre territoire, et cette 
démarche nous permet de le faire avancer. Nous ne sommes que très rarement 
entendus mais qu’importe ! Cela fait aussi partie du travail d’un élu, qu’il 
appartienne à la liste majoritaire aux élections ou pas. Là où ce travail devient 
plus complexe, c’est lorsque des réunions sont organisées en doublon, lorsque 
l’accès à l’information est lent, voire inexistant, lorsque les documents sur 
lesquels nous sommes amenés à nous prononcer lors des conseils sont oubliés, 
entraînant parfois le report de délibérations. Cela est révélateur d’un manque 
de cohérence dans l’action menée par la majorité. Ce constat est tout aussi 
inquiétant lorsqu’il concerne les parents d’élèves, les agents, ou les administrés. 
Plusieurs exemples récents nous montrent que derrière une communication 
savamment orchestrée, se cachent un manque d’écoute et de transparence 
envers les acteurs de notre ville et de notre agglomération. La rentrée scolaire 
2021/2022 a été marquée par le retour à la semaine de 4 jours. Cette décision, 
qui appartient à la majorité, a bouleversé les emplois du temps des agents. 
Ces derniers avaient ainsi exprimé leurs inquiétudes en juillet avant un conseil 
communautaire. Une réunion s’est tenue en leur présence, tardivement, et nous 
avons dû insister auprès de Madame Dememes pour connaître le contenu des 
échanges, étant donné que nous n’avions pas été officiellement informés. De 
plus, le souhait de transparence envers les administrés se transforme souvent en 
réunions à sens unique actant unilatéralement les décisions de la municipalité, 
comme en témoigne par exemple la rencontre avec les riverains du quartier 
du Tuco à propos de la réouverture du tunnel. Au-delà de ces considérations, 
cet exercice de la démocratie révèle une surdité de l’exécutif aux problèmes 
de nombreuses personnes. Cela nous inquiète et pose question au-delà de 
nos rangs comme en témoignent les relations complexes qu’entretiennent les 
maires de l’agglomération avec l’exécutif. Nous continuerons de penser que 
pour exercer le pouvoir il faut être à l’écoute de toutes et tous et savoir, parfois, 
adapter ses décisions lorsqu’elles ne revêtent pas un caractère d’intérêt général.

Un Nouvel Elan Populaire / Jean-Baptiste SAVARY, Céline PIOT, Alain BACHÉ,

Françoise CAVAGNÉ, Frédéric DUTIN, Françoise LATRABE

Tribunes de Mont de Marsan


